
 
Gemeinde Neritz Das Protokoll dieser Sitzung 
Sitzung der Gemeindevertretung  umfasst die Seiten  1  bis 7. 
vom 31.03.2015  
Im Gemeinschaftshaus, Bergstraße, Neritz  
Beginn: 19:30 Uhr ________________________ 
Ende: 21:00 Uhr Steffen Mielczarek 
Unterbrechung  von -  Uhr  

bis  -  Uhr 
(Protokollführer) 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
        Gesetzl. Mitgliederzahl: 9 
 
Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt: 

1) Bgm’in Lienau 1. Herr Mielczarek; LVB Amt Bad  

2) GV Lienau     Oldeloe-Land,  

3) GV Schulz      zugleich Protokollführer 

4) GV Rönnfeld  

5) GV Lienau-Jöhnk  

6) GV Mähl Es fehlt: 

7) GV’in Eberhardt 1) GV Schmidtschek 

8) GV Stebner  

  

 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 20.03.2015 auf 
Dienstag, den 31.03.2015 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 
 
Die Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung Einwendungen nicht erhoben wurden. 
 
Die Gemeindevertretung war nach der Zahl der erschienenen Mitglieder – 8 – 
beschlussfähig. 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt Bürgermeisterin Lienau den TOP 8) nicht 
öffentlich zu beraten. 
 
Da hierüber keine Aussprache gewünscht wird, ergeht  folgender Beschluss: 
 
Der TOP 8) wird nicht öffentlich beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen 
 
Die Änderungen sind in der nachfolgenden Tagesordnung bereits berücksichtigt. 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Protokoll der Sitzung vom 09.12.2015 

2. Bericht der Bürgermeisterin 

3. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 

4. Berichte der Ausschussvorsitzenden 

5. Jahresrechnung 2014  

6. Wegeunterhaltung 2015; hier: Ermächtigung der Bürgermeisterin und des 
Wegeausschusses zur Auftragsvergabe 

7. Beschaffung MLF; hier: Sachstandsbericht und weitere Vorgehensweise 

8. Grundstücksangelegenheiten 

9. Einwohnerfragestunde 

 

 
Der Tagesordnungspunkt 8) wird gemäß Beschluss nich t öffentlich beraten.  
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TOP 1: Protokoll der Sitzung vom 09.12.2014 
 
Zum vorliegenden Protokoll ergeben sich keine Einwände. 
 
 
TOP 2: Bericht der Bürgermeisterin 
 
Die Bürgermeisterin berichtet über folgende Punkte: 
 
a) Der Haushalt 2015 ist vom Kreis genehmigt worden. 
b) Zur 9. Änderung des F-Planes und B-Plan Nr. 19 der Gemeinde Sülfeld ergaben sich 

keine Einwände. 
c) Die Knicks an den Gemeindestraße wurden ausgeputzt, um die Sicherheit zu 

gewährleisten. Die Maßnahme war kurzfristig nötig, da Zeiten eingehalten werden 
mussten. Die auszuputzenden Knicks wurden vom Wegeausschussvorsitzenden und der 
Bürgermeisterin festgelegt. Die Kosten für die Maßnahme beliefen sich auf ca. 1.200 €. 

d) Der Kreis hat einen Zuschuss für die Deckenssanierung von Neritz in Richtung 
Floggensee in Höhe von 16.420 € bewilligt. Somit beträgt der endgültige Eigenmittelanteil 
der Gemeinde für die Sanierung der Straße ca. 30.600 €. 

e) Im Jahr 2014 erfolgten 216 Entleihungen in der Fahrbücherei. Im Jahr 2013 waren es 
noch 289 Entleihungen. 

f) Am 24. März tagte der Amtsausschuss. Die Mitglieder haben sich bei dieser Gelegenheit 
die Obdachlosen- und Asylbewerberunterkunft in Grabau angesehen. Zurzeit sind in der 
Unterkunft ca. 25 Personen untergebracht. Die Kapazität der Unterkunft beträgt 40 
Personen. Aufgrund der zu erwartenden Flüchtlingszahlen für das Jahr 2015 werden 
dringend weitere Wohnräume gesucht. Wenn in der Gemeinde freie Wohnungen zur 
Verfügung stehen, können diese der Amtsverwaltung gemeldet werden.  

g) Der Nachklärteich ist verschlammt. Die Werte der Kläranlage sind bislang in Ordnung. Es 
ist jedoch kurzfristig eine Entschlammung erforderlich. Die Angelegenheit wird an den 
Wegeausschuss verwiesen. 

h) In Elmenhorst fand eine Bürgerinformation zur Ostküstenleitung statt. Auf Neritzer Gebiet 
ist jedoch keine Leitung geplant. Am 22. April findet um 18:00 Uhr in Bad Oldesloe ein 
Ergebnisbericht des Dialogverfahrens zur Ostküstenleitung statt.  

 
 
TOP 3: Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 
 
a) GV'in Rönnfeld berichtet, dass sie von Bürgern angesprochen wurde, dass in der 

Gemeinde zu schnell gefahren wird. Es wird angeregt, ein Geschwindigkeitsmessgerät 
aufzustellen. Möglicherweise können auch Piktogramme auf die Fahrbahn aufgebracht 
werden.  

b) GV Lienau berichtet, dass am Klärwerk eine Bank gefunden wurde, welche in der 
Gemeinde aufgebaut werden kann. Er bittet um Vorschläge. Er selbst schlägt eine 
Aufstellung am Kattenbergredder vor.  

 
 
TOP 4: Berichte der Ausschussvorsitzenden 
 
a) GV Stebner berichtet, dass der Bauausschuss nicht getagt hat. Er berichtet jedoch, dass 

die Mängel auf dem Spielplatz beseitigt wurden. 
b) GV Lienau berichtet vom letzten Wegeausschuss. Es hat eine Wegebereisung 

stattgefunden. Weiterhin berichtet er über folgende Punkte: 
• Der Knickschnitt soll demnächst entfernt werden. 
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noch zu TOP 4b): 
 

• Die Grundstückseigentümer sollen angeschrieben werden, dass sie für Bäume auf 
ihrem Grundstück schadensersatzpflichtig sind. 

• Ein Vergießen der Risse auf den Straßen ist erforderlich. 
• Die Schäden durch den Breitbandausbau sind noch nicht vollständig behoben, so ist 

ein Straßeneinlauf im Herrenweg weggebrochen. Der Schaden ist der Firma KFN 
anzulasten, auch wenn die Verwaltung anderer Meinung ist.  

• In der Straße nach Floggensee läuft das Wasser auf das Grundstück Dierks, hier soll 
eine kleine Aufschüttung erfolgen.  

• Der Weg in Richtung Grabau wurde wegen Überschwemmung gesperrt. Nach 
Rücksprache mit dem Gewässerpflegeverband ist hier eine zweite Rohrleitung zu 
verlegen.  

• An der Bestestraße 20 ist die Straße abgesackt. Eine Verfilmung des Kanals ergab 
jedoch keine Beschädigung.  

• Es wird geprüft, wer für die Unterhaltung der Straße/Radweg an der B 75 zuständig 
ist. 

c) GV'in Rönnfeld berichtet, dass der Kulturausschuss nicht getagt hat. Es wird über die 
letzte Theaterfahrt und das bevorstehende Kindervogelschießen berichtet. 

d) GV Lienau-Jöhnk berichtet über den letzten Finanzausschuss. Es wurden die Themen 
Jahresrechnung 2014, Finanzierung Feuerwehrfahrzeug, Gebühren und Beiträge sowie 
Hundesteuer behandelt.  

 
 
TOP 5: Jahresrechnung 2014 
 
Der Finanzausschussvorsitzende berichtet über die Prüfung der Jahresrechnung 2014. Der 
Vorbericht ist der Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt. Im nachfolgenden 
Sitzungsverlauf wird über die Eckdaten berichtet. Hervorzuheben ist, dass der allgemeinen 
Rücklage ein Betrag in Höhe von 35.961,07 € zugeführt werden konnte. Somit beträgt die 
allgemeine Rücklage zum Ende des Jahres 2014 = 184.778,32 €. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung setzt die Jahresrechnung 201 4 wie vorgelegt fest und nimmt 
die verbliebenen über- bzw. außerplanmäßigen Ausgab en des Haushaltsjahres 2014 
Höhe von 3.738,00 € zur Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen  
 
 
TOP 6: Wegeunterhaltung 2015;  

hier: Ermächtigung der Bürgermeisterin und des Wegeausschusses zur 
Auftragsvergabe 

 
Bei einer Wegebereisung wurden die Schäden an den Straßen und Wegen aufgenommen. 
Zurzeit werden die Leistungen durch die Verwaltung ausgeschrieben. Die Bürgermeisterin 
sollte zusammen mit dem Wegeausschuss ermächtigt werden, die Maßnahme zu vergeben. 
GV Lienau regt an, die Einmündung zum Wirtschaftsweg an der Obstplantage mit in die 
Ausschreibung aufzunehmen.  
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noch zu TOP 6): 
 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Bürgermeisterin und der Bauausschuss werden erm ächtigt, die Maßnahmen der 
Wegeunterhaltung nach erfolgter Ausschreibung festz ulegen und zu vergeben. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen 
 
 
Top 7: Beschaffung MLF; hier: Sachstandsbericht und weitere Vorgehensweise 
 
Die Bürgermeisterin berichtet, dass ein gemeinsamer Termin mit der Kubus in Schwerin zur 
Erstellung des Leistungsverzeichnisses stattgefunden hat. Zurzeit läuft die Ausschreibung. 
Die Submission soll am 8. April erfolgen. Sodann soll ein Vergabegespräch in Schwerin 
stattfinden. Es wird vorgeschlagen, dass der Finanzausschuss zusammen mit der 
Bürgermeisterin bevollmächtigt wird, den Auftrag zur Beschaffung des Feuerwehrfahrzeuges 
zu erteilen. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung ermächtigt den Finanzausschu ss und die Bürgermeisterin, 
den Auftrag zur Beschaffung des MLF im Rahmen der b ereitgestellten Haushaltsmittel 
zu vergeben.  
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen 
 
 
 
 
Der Tagesordnungspunkt 8) wird gemäß Beschluss nich t öffentlich beraten. Die 
Öffentlichkeit wird ausgeschlossen und verlässt den  Sitzungsraum. 
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Der Tagesordnungspunkt 8) wird gemäß Beschluss nich t öffentlich beraten.  
 
 
TOP 8: Grundstücksangelegenheiten 
 
 
 
Die Öffentlichkeit wird nunmehr wieder hergestellt.  Die Bürgermeisterin berichtet über 
die Beratungsgegenstände im nicht öffentlichen Teil . 
 
 
 
TOP 9: Einwohnerfragestunde 
 
a) Bürgermeisterin Lienau berichtet, dass die nächste Gemeindevertretung am 30.06.2015 

tagt. 
b) Ein Bürger regt an, dass die Gemeinde sich hinsichtlich der Kinderbetreuung aufgrund 

gestiegener Kinderzahlen Gedanken machen sollte. 
c) Ein Bürger fragt an, inwieweit es weiteren Anliegern möglich ist, an den Brunnen des B-

Plan Nummer 1 angeschlossen zu werden. Bürgermeisterin Lienau regt an, dass die 
betroffenen Bürger mit schlechtem Wasser sich vertrauensvoll an die untere 
Wasserbehörde des Kreises wenden können, damit dort Lösungswege aufgezeigt 
werden. Parallel soll sich der Bauausschuss mit einem möglichen Anschluss an den 
Brunnen im B-Plan Nr. 1 beschäftigen. 

d) GV Mähl regt an, in Neritz eine Hächselaktion durchzuführen. 
e) GV Mähl berichtet, dass der weitere Ausbau des Glasfasernetzes im Mai/Juni stattfindet. 
 
 
 
Die Sitzung wird um 21:00 Uhr geschlossen. 
 
 
 
 
 
 
Bürgermeisterin Protokollführer 


